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Relação dos Membros dos Plenários - Presentes 
Entidade Nome 

ABCON Enio Antonio Campana 
Adriana A. Rosa V. Isenburg 
Hugo Marcos Piffer Leme ASSEMAE 

Humberto Crivelaro 
CETESB Jorge Luis Silva Rocco 
CIESP - DR Bragança Pta. Eduardo Lovo Paschoalotti 
CIESP - DR Campinas Mauro José Lauro 
CIESP - DR Indaiatuba Genilson de Souza 
CIESP - DR Jundiaí Roberto Mario Polga 
CIESP - DR Piracicaba Sérgio Koipi Ojima 
CIESP - DR Sta. B. d´Oeste Sérgio Koiti Ojima 
Consórcio PCJ Dalto Favero Brochi 
COOPERVAP Eduardo Lovo Paschoalotti 
DAE Americana Joaquim Pedro Mello da Silva 

Caroline Túbero Bacchin 
DAEE 

Luiz Roberto Moretti 
FIESP Anicia Aparecida Baptistello Pio 
FUMEP Carlos Roberto Rodrigues 
Fundação Florestal José Fernando Calistron Valle 
IEF Raquel Junqueira Costa 
IGAM Robson 
INEVAT Márcio Mendes 
P.M. de Americana Joaquim Pedro Mello da Silva 
P.M. de Artur Nogueira Edson Antonio Sacilotto 
P.M. de Camanducaia Célio de Faria Santos 
P.M. de Campinas Mª Fernanda Chiocchetti 
P.M. de Campo Limpo 
Paulista Neive L. R. Noguero 

P.M. de Charqueada Romeu Antonio Verdi 
Carlos César Tamiazo 

P.M. de Cordeirópolis 
Luiz Carlos da Silva 

P.M. de Corumbataí Lucilene de Aquino 
P.M. de Dois Córregos Grazieli Limoni 
P.M. de Extrema Paulo Henrique Pereira 
P.M. de Holambra Petrus Bartholomeus Weel 
P.M. de Hortolândia Rubem Carvalho 
P.M. de Indaiatuba Lucidalva Luz dos Santos 
P.M. de Ipeúna Ildebram Prata 
P.M. de Iracemápolis Denilson Granço 

Sidnei José da Rosa 
P.M. de Itapeva 

Urias Paulo Furquim 
P.M. de Jaguariúna Paulo Roberto Moço 
P.M. de Jarinu Jair Soranz 

Inácio Benedito Pereira 
P.M. de Joanópolis 

João Carlos da Silva Torres 
P.M. de Jundiaí Milton Takeo Matsushima 

André Pellegrini 
P.M. de Limeira 

Silvio Félix da Silva 
P.M. de Monte Mor Osvaldo Aparecido Vancini 
P.M. de Morungaba Gilberto de Mattos Gualberto 
P.M. de Nova Odessa Arlisndo Donato dos Santos 

P.M. de Pedreira José Moretti Neto 
Fabiane C. da Costa Santiago 

P.M. de Piracaia 
Milton Ângelo Negrini 

P.M. de Piracicaba Barjas Negri 
P.M. de Rio Claro Geraldo Gonçalves Pereira 
P.M. de Salto Márcio Mendes da Silva 
P.M. de Sta Bárbara d´Oeste Célia Maria Campos de Moraes 
P.M. de Santa Gertrudes Carlos Alberto do Carmo 
P.M. de Sta. Maria da Serra Persão Magossi 
P.M. de Sto. Antonio Posse José Henrique Villela Guerra 
P.M. de Socorro Marcos José Lomonico 
P.M. de Sumaré Humberto Crivelaro 
P.M. de Várzea Paulista Marcelo Firmino de Oliveira 

Emílio Sakai 
SAA 

Vicente A. Cancelliero Filho 
João Roberto Miranda 
José Alberto Galvão Ferro 
José Roberto Fumach 

SABESP 

Osvaldo de Oliveira Vieira 
Ana Maria Leme da Silva 
Sampaio Secretaria da Assistência 

Social 
Maria Aparecida Ribeiro Germek

Secretaria da Fazenda Geraldo Roberto Bócoli 
Luiz Alberto Buschinelli Carneiro

Secretaria da Saúde 
Marcos César Prado 

SEMAD Paulo Teodoro de Carvalho 
SINMEC José Maria do Couto 
SMA Jorge Luis Silva Rocco 

Gladis Lourenzon Vela 
Fernandes SORIDEMA 
Harold Gordon Fowler 

S. Rural Extrema José Carlos Zambone 
Leonildo Ednilson Urbano 

SSE 
Luiz Roberto Moretti 

ÚNICA André Elia Neto 
VIVERE João Roberto Miranda 

Relação dos Membros dos Plenários 
Com Ausência Justificada 

Entidade Nome 
Consórcio Pirai Carlos Eduardo Lanzoni Ferreira
FEAM Carmen Lúcia Santos Silveira 
P.M. de Cabreúva Cláudio Antonio Gianini 
P.M. de Salto Francisco Antonio Moschini 

Augusto Olavo Leite 
Secretaria dos Transportes 

Marcelo Pocci Bandeira 
S. Rural Jundiaí Wilson Agostinho Bonança 
S. Rural Piracicaba José Rodolfo Penatti 
S. Rural Rio Claro João Primo Baraldi 
SRH/MMA Márley Caetano de Mendonça 

Aos 28 dias do mês de agosto de 2009, nas 
dependências do Núcleo de Apoio ao Professor e ao 
Aluno - NAPA, em Bragança Paulista/SP, realizou-se a 
3ª Reunião Extraordinária dos Comitês PCJ (CBH-PCJ; 
PCJ FEDERAL e CBH-PJ), registrando-se a 5 
participação de 156 pessoas, entre representantes dos 
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municípios, da sociedade civil, dos usuários de recursos 
hídricos, dos governos dos estados de São Paulo e 
Minas Gerais e do governo federal, conforme “Relação 
dos Membros dos Plenários Presentes” e público em 10 
geral, registrado em livro próprio. 1. Composição da 
mesa dirigente: Após a recepção aos presentes, a mesa 
dirigente dos trabalhos foi composta conforme segue: 
João Afonso Solis (Prefeito de Bragança Paulista); 
Barjas Negri (Prefeito de Piracicaba e Presidente do 15 
CBH-PCJ e do PCJ FEDERAL); Célio de Faria Santos 
(Prefeito de Camanducaia e Presidente do CBH-PJ); 
João Carlos Carvalho (presidente da Câmara de 
Vereadores de Bragança Paulista); Fabiane Santiago 
(Prefeita de Piracaia); João Carlos Torres (Prefeito de 20 
Joanópolis); Paulo Teodoro de Carvalho (Secretaria 
Estadual de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Minas Gerais); Oscar Gozzi 
(representando a CRHi–SP); Francisco Lahóz 
(Coordenador Geral da Agência de Água PCJ) e Luiz R. 25 
Moretti (Secretário-executivo dos Comitês PCJ). 2. 
Abertura: Dando início à reunião, o Sr. Moretti 
convidou aos componentes da mesa para tomarem seus 
lugares e a todos para ouvirem e cantarem o Hino 
Nacional Brasileiro. Após, o Sr. Moretti agradeceu a 30 
presença de todos e passou a palavra ao Prefeito 
Municipal de Bragança Paulista, João Solis, 
agradecendo a hospitalidade. O Sr. Prefeito, João Solis, 
agradeceu a presença de todos e externou sua satisfação 
em sediar a reunião dos Comitês PCJ. Citou o belo 35 
trabalho que vem sendo realizado pelo Governador 
Serra e demais secretários de estado, bem como a 
atuação da SABESP que está trabalhando na 
implantação da ETE da cidade. Outros membros da 
mesa fizeram uso da palavra. 2.1. Presidência: O Sr. 40 
Barjas informou que foi realizada uma reunião entre ele, 
os Secretários de Estado Dilma Pena (SSE-SP); 
Francisco Graziano (SMA-SP); José Carlos Carvalho 
(SEMAD-MG) e o Diretor-presidente da ANA, José 
Machado, visando à assinatura do Convênio de 45 
Integração entre ANA, Estados de São Paulo e Minas 
Gerais e Comitês PCJ, destacando a evolução das 
tratativas quanto à criação da Fundação Agência das 
Bacias PCJ.  2.2. Secretaria Executiva: O Sr. Moretti 
informou sobre a visita do Secretário-executivo dos 50 
Comitês PCJ e os Coordenadores, Geral e 
Administrativo-Financeiro, da Agência de Água PCJ ao 
Banco do Brasil, em Brasília/DF, para tratar de assuntos 
referentes às atividades de Agente Técnico dos recursos 
financeiros da Cobrança Federal PCJ. Concluiu que as 55 
tratativas foram apenas iniciadas, sem nenhuma 
manifestação conclusiva pelo Banco do Brasil. 2.3. 
Agência de Água PCJ: O Sr. Francisco Lahóz 
informou que o contrato de gestão do IGAM com o 
Consórcio PCJ, que atuará como entidade equiparada à 60 
Agência de Bacia PJ, está em fase de assinatura. 
Informou, ainda, que a Agência PCJ contratou a 
atualização cadastral dos usuários da Bacia PJ. Citou 
que a auditoria da ANA esteve, recentemente, na 
Agência PCJ e aprovando os procedimentos da mesma. 65 
Citou que, após visita ao Presidente do PJ, levantou-se 

uma demanda de aproximadamente R$ 450 mil, para 
projetos na porção mineira das Bacias PCJ. Detalhou as 
oficinas e audiência públicas realizadas na porção 
mineira das Bacias PCJ para a implantação da cobrança. 70 
Sobre o Plano de Bacias, informou que não será 
possível concluí-lo no mês de agosto de 2009, conforme 
o previsto inicialmente, face às novas demandas e 
discussões que foram apresentadas para a elaboração do 
plano, ressaltando que será necessário celebrar um 75 
termo aditivo do contrato com a COBRAPE, destacando 
que os recursos necessários estão disponíveis. Lembrou 
a todos sobre os cursos de capacitação realizados pela 
Agência de Água e Consórcio PCJ, e concluiu sua fala 
lembrando o falecimento do Coordenador Técnico da 80 
Agência PCJ, Sr. Armando Gallo. Em seguida o Sr. 
Moretti lembrou a todos sobre o processo de renovação 
das Câmaras Técnicas e eleição dos Coordenadores para 
o mandato 2009-2011. O Sr. Rubem Carvalho fez uso 
da palavra informando a todos sobre a inauguração da 85 
ETE de Hortolândia, nesta mesma data, comunicando 
que o Governador estaria presente e convidou a todos 
para participarem do evento. Na seqüência, a palavra foi 
passada aos representantes da SABESP, que fizeram 
uma apresentação sobre o Programa de Mananciais da 90 
SABESP. O Sr. Moretti apresentou um balanço sobre a 
arrecadação da cobrança paulista, ressaltando que os 
Comitês PCJ, juntamente com a SMA, estudam a 
possibilidade de encaminhar os usuários inadimplentes 
para o CADIN estadual, uma vez que todas as fontes de 95 
negociação foram esgotadas. Na seqüência o Sr. Oscar, 
da CRHi/SMA, fez uma apresentação sobre o Programa 
Pacto das Águas. 3. Assuntos a Deliberar. 3.1. Ata da 
reunião realizada no dia 21/05/09, nas dependências 
do Horto Navarro de Andrade, em Rio Claro/SP: O 100 
Sr. Moretti abriu para discussão a minuta da Ata da 2ª 
Reunião Extraordinária dos Comitês PCJ, realizada no 
dia 21/05/09, em Rio Claro/SP. Não havendo 
manifestação, foi colocada em votação, sendo aprovada 
por unanimidade, sem alterações. 3.2. Minuta de 105 
Deliberação dos Comitês PCJ nº 039/2009, que 
“Aprova revisão das Normas Gerais para criação e 
funcionamento de Câmaras Técnicas”: O Sr. Moretti 
explicou a necessidade de alteração da Deliberação 
Conjunta nº 010/04, pois, na ocasião da sua aprovação, 110 
o CBH-PJ ainda não estava instalado e, com a sua 
instalação, fazia-se necessário a alteração de alguns 
termos da Deliberação em pauta. Informou que, 
atendendo às solicitações dos Coordenadores das 
Câmaras Técnicas, a minuta em análise contemplava a 115 
criação da figura do Coordenador-adjunto das CTs. 
Outro assunto tratado na minuta de deliberação é a 
limitação de justificativas dos órgãos/entidades nas 
reuniões da CTs. Concluídas as explanações, o Sr. Célio 
abriu a palavra aos Plenários e não havendo 120 
manifestações a minuta de deliberação foi colocada em 
votação sendo aprovada por unanimidade. 3.3. Minuta 
de Deliberação dos Comitês PCJ nº 040/2009, que 
“Aprova Parecer Técnico nº01/2009 da Câmara 
Técnica de Saúde Ambiental (CT-SAM) referente ao 125 
“Uso Emergencial de Herbicida para Controle de 
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Plantas Aquáticas no Reservatório da Usina 
Hidrelétrica, em Americana”: O Sr. Moretti explicou 
que o parecer em análise foi elaborado pela CT-SAM e 
passou a palavra ao Coordenador da CT-SAM, Sr. 130 
Audir, que explicou ter ocorrido amplo debate no 
âmbito da CT-SAM e a decisão foi de se recomendar a 
não utilização de produtos químicos no reservatório 
Salto Grande. Acrescentou que a CPFL, via telefone, 
informou a coordenação da CT-SAM que independente 135 
da decisão dos Comitês PCJ optou por não mais aplicar 
produtos químicos no Reservatório. O Sr. Moretti ainda 
destacou que durante todo o processo de discussão a 
CPFL esteve presente às reuniões da CT-SAM e abriu a 
palavra aos Plenários. Sem manifestações, o Sr. Célio 140 
colocou a minuta de deliberação em votação, que foi 
aprovada por unanimidade. 3.4. Minuta de 
Deliberação dos Comitês PCJ nº 041/2009, que 
“Referenda Ato dos Presidentes dos Comitês PCJ, 
tomado por meio de Deliberação “Ad Referendum””: 145 
O Sr. Moretti explicou que alguns empreendimentos 
indicados pelos Comitês PCJ, para atender à demanda 
induzida estadual (20% da verba do FEHIDRO), seriam 
hierarquizados conforme critérios de pontuação 
definidos pela CRHi/SMA. A minuta de deliberação do 150 
CRH que definia os critérios de pontuação não foi 
aprovada e os Comitês precisaram, de forma urgente, 
definir um critério de pontuação para hierarquizar tais 
empreendimentos. Após conversa da Secretaria 
Executiva com os Presidentes Barjas e Célio, foi 155 
elaborada a Deliberação Ad Referendum para atender 
aos prazos. O Sr. Célio abriu a palavra aos Plenários e 
não havendo manifestações, a minuta de deliberação foi 
colocada em votação sendo aprovada por unanimidade. 
3.5. Minuta de Deliberação dos Comitês PCJ nº 160 
042/2009, que “Altera a indicação de fonte de 
financiamento de empreendimentos, de “Cobrança 
Federal PCJ” para FEHIDRO, do exercício de 2009”: 
O Sr. Moretti explicou que devido a dificuldades 
operacionais apresentadas pela Caixa Econômica 165 
Federal em atuar como agente técnico de alguns 
projetos indicados, para contratação com recursos da 
cobrança federal, e para evitar que os tomadores 
perdessem os recursos e, ainda, considerando o saldo de 
recursos do FEHIDRO, a Secretaria Executiva 170 
juntamente com as Presidências decidiram por cancelar 
as indicações de tais empreendimentos e indicá-los para 
contratação com recursos do FEHIDRO. Diante da 
necessidade de cumprimento de prazos foi elaborada 
uma deliberação Ad Referendum. O Sr. Célio abriu a 175 
palavra aos Plenários e não havendo manifestações, a 
minuta de deliberação foi colocada em votação sendo 
aprovada por unanimidade 3.6. Minuta de Deliberação 
dos Comitês PCJ nº 043/2009, que faz a 
“Hierarquização e indicação (3ª Etapa) de 180 
empreendimentos para financiamento com recursos 
oriundos das cobranças pelo uso dos recursos hídricos 
em rios de domínio da União e do estado de São Paulo 
localizados nas bacias PCJ – Cobranças PCJ e do 
FEHIDRO, referentes ao exercício de 2009, e dá 185 
outras providências”: A Srta. Karla fez uma explanação 

sobre todos os processos de indicação de hierarquização 
(3 etapas) dos empreendimentos dos Comitês PCJ para 
o ano de 2009, detalhando quantitativos e valores. O Sr. 
Moretti complementou informando que alguns 190 
empreendimentos suplentes estavam sendo indicados 
face ao cancelamento de empreendimentos por terem 
sido  contemplados com recursos do Programa Água 
Limpa, das Secretarias da Saúde e de Saneamento e 
Energia, com coordenação e execução técnica do 195 
DAEE. O Sr. Célio abriu a palavra aos Plenários para 
discussão e não havendo manifestação a minuta de 
deliberação foi colocada em votação, sendo aprovada 
por unanimidade. 3.7. Minuta de Deliberação dos 
Comitês PCJ nº 044/2009, que “Define cronograma e 200 
regras para hierarquização de empreendimentos 
visando à indicação para obtenção de financiamento 
com recursos do FEHIDRO e das cobranças (federal, 
paulista e mineira) pelo uso dos recursos hídricos, 
referentes ao orçamento de 2010, e dá outras 205 
providências”: O Sr. Moretti explicou que o GT-
Critérios entendeu que deveriam ser mantidos os 
mesmos critérios do ano anterior. Informou que a 
novidade era a possibilidade da implantação da 
Cobrança Mineira PCJ. Destacou que a tabela do ISC 210 
foi atualizada com os municípios que possuem parte de 
seus territórios nas Bacias PCJ e abriu a palavra aos 
Plenários. Não havendo manifestações, a minuta de 
deliberação foi colocada em votação pelo Sr. Célio, 
sendo aprovada por unanimidade. 3.8. Minuta de 215 
Deliberação dos Comitês PCJ nº 045/2009, que 
“Aprova os procedimentos para indicação dos 
membros dos Conselhos Deliberativo e Fiscal e indica 
o diretor-presidente da Fundação Agência das Bacias 
PCJ”: O Sr. Moretti explicou que, para a implantação 220 
da Fundação Agência das Bacias PCJ, faz-se necessário 
a composição dos Conselhos Deliberativo e Fiscal e a 
escolha do Diretor-presidente, para que possa ser feito o 
registro da escritura pública. Lembrou a todos o número 
mínimo de adesões das prefeituras da área das Bacias 225 
PCJ (22 dos municípios com 2,5 milhões de habitantes) 
para a instituição da Fundação e informou que, até 
aquela data, havia a adesão de 40  municípios, 
totalizando algo em torno de 4,5 milhões de habitantes. 
Detalhou os procedimentos para que os municípios que 230 
aderiram à Fundação indiquem seus representantes para 
assinarem a escritura pública. Informou a todos que a 
minuta de deliberação apresentava a proposta do GT-
Fundação, apreciada pela CT-PL, propondo que os 
Conselhos fossem compostos apenas por membros da 235 
CT-PL. Nada mais havendo, foi aberta a palavra aos 
presentes e, esgotadas as manifestações, a minuta de 
deliberação foi colocada em votação, sendo aprovada 
por unanimidade. Face à necessidade de indicação, 
pelos Comitês PCJ, de um Diretor-presidente para a 240 
Fundação, o Sr. Moretti pede a palavra e propõe que os 
Comitês PCJ indiquem o Prefeito de Piracicaba e 
Presidente do CBH-PCJ e PCJ FEDERAL, Sr. Barjas 
Negri, como presidente da Fundação, por um período 
inicial, até março de 2010, até que todo o processo de 245 
instalação seja concluído. Consultados os presentes, a 
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proposta foi aceita por aclamação. O Sr. Barjas, 
tomando a palavra, informou que ocupará interinamente 
o cargo até que todo processo de instalação seja 
concluído e que, nesse período, trabalhará para a 250 
definição do processo de escolha do futuro Diretor-
presidente da Fundação. Informou, ainda, que renuncia 
a toda e qualquer remuneração do cargo de diretor-
presidente nesse período. 3.9. Minuta de Deliberação 
dos Comitês PCJ nº 045/2009, que “Aprova Parecer 255 
Técnico sobre o Empreendimento Loteamento 
Comercial e Residencial “Fazenda Santa Rosa”: O Sr. 
Moretti explicou que, de acordo com o deliberado na 
reunião de Rio Claro, os pareceres elaborados pelo GT-

Empreendimentos deveriam ser ratificados Plenários e 260 
abriu a palavra aos Plenários para manifestação. Não 
havendo manifestações, a minuta de deliberação foi 
colocada em votação sendo aprovada por unanimidade.  
4. Outros assuntos: O Sr. Dalto lembrou a todos sobre 
a inauguração da ETE de Hortolândia, ratificando o 265 
convite para todos os presentes. 5. Encerramento: 
Nada mais havendo a tratar, o Sr. Barjas agradeceu a 
presença e a confiança nele depositada pelos membros 
dos Comitês PCJ ao indicá-lo como Diretor-presidente 
da Fundação Agência das Bacias PCJ e passou a palavra 270 
ao Prefeito João Afonso Solis para as considerações 
finais e deu a reunião por encerrada. 
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